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第十二届全国运动会乒乓球预赛将于 5 月 31 日
至6月7日在江西省南昌市举行，届时将有31支代表
队的300多名国球精英为全运会决赛入场券展开激烈
的争夺。

出征巴黎世乒赛的国乒选手已在赛事结束后回归
各地方队，他们将代表各自队伍出现在全运会预赛的
赛场上。预赛为期8天，将分别决出男、女团体和单打
等项目决赛阶段的入围名单。

此外，24日在北京奥体中心结束的全运会男子曲
棍球预赛中，内蒙古队通过点球决战击败广东队获得
冠军，四川队、江苏队和天津队名列第五至第七名，获
得最后三个晋级全运会决赛阶段比赛的资格。

本届全运会男女曲棍球项目决赛阶段的参赛队均
缩减为8支。
（据新华社体育专电）

乒乓球预赛月底开球
男曲预赛内蒙古夺冠

播报全运

24日晚，在“佳兆业”杯2013年中国国际女排精
英赛深圳站的收官战中，中国女排直落三局横扫古巴，
继上周在精英赛宁波北仑站夺冠后，再次以三战全胜
的战绩拿下冠军。

在本站比赛中，中国队首场30完胜泰国队取得
开门红，第二战在落后两局的情况下连扳三局逆转波
多黎各。收官战面对此前两连败的古巴队，中国女排
也毫不松懈，直落三局轻取对手。

从8日赴北京上任至今，郎平率队半个多月6战6
胜夺得两个冠军。经历了长期低迷，郎平接手后女排
的斗志也发生了质变，新任队长惠若琪就表示，郎平让
队员们觉得心里更“有底儿”了。

（据新华社深圳5月24日电）

“郎之队”半月两折桂

2013 第二届天津国际马拉松赛 25 日在天津市
结束。针对部分参赛选手认为本届马拉松赛奖金与
事前公布的数额不符一事，赛事组委会当晚发表声
明称：“马拉松接力比赛的奖金以人民币来计算，从
未更改。”

本届赛事分男女全程马拉松、10公里、迷你马拉
松（5公里）和全程接力赛进行。共约1.59万名运动员
参与了当日的比赛，其中参与角逐的外籍运动员约
120名。组委会针对“奖金争议”发表的声明说：“3月
25日，经中国田径协会审核批准的竞赛规程面向社会
公布，男女马拉松接力第一名奖金设定为人民币5万
元，其他各奖级的奖金单位也是人民币。此后，组委会
召开新闻发布会，通过各媒体发布的马拉松接力赛各
奖级的奖金数额也是以人民币为单位。”

分析人士认为，之所以发生“奖金争议”，可能是
“3月19日发布的竞赛规程”、4月24日天津新闻发布
会上发布的情况与声明中提到的“3月25日发布的竞
赛规程”有所不同而引起的。

（据新华社天津5月25日体育专电）

奖金从美元变人民币？
天津国际马拉松组委会予以回应

当地时间25日晚，在英国伦敦的温布利球场，罗
本最后时刻一剑封喉，帮助拜仁慕尼黑队 21 绝杀
多特蒙德队，赢得史上第一次“全德国”欧冠决赛的
胜利。4年来第三次闯入决赛的“德甲巨人”终圆冠军
梦！

两位德国门将魏登费勒、诺伊尔的世界级发挥，让
这场共26次射门、17次打正的对攻战，直到第89分钟
还是11。浪费了两次单刀赴会机会的罗本，在禁区
内与里贝里完成一次“接力”，随后晃过魏登费勒巧射，
完成致命一击。在此之前，罗本下半时助攻曼祖基奇首
开纪录，京多安点球为“大黄蜂”扳平比分。

（据新华社伦敦5月25日体育专电）

钱钟书私人信札拍卖起争议

一批总量逾百
件的钱钟书及其家
眷的信札、手稿，将
于6月下旬亮相北京
中贸圣佳春拍，此消
息一经媒体报道，立
即引起争议。

据媒体报道，5月20日，102岁
高龄的杨绛在得知他们一家三口的
百余件私人信札行将被拍卖后，第
一时间给香港《广角镜》杂志社原总
编辑李国强打电话：“我当初给你书
稿，只是留作纪念；通信往来是私人
之间的事，你为什么要把它们公
开？这件事情非常不妥，你为什么
要这样做？请给我一个答复。”作为

这批信件的唯一收件人，李国强回
应：“这件事情不是我做的，是我朋
友做的。”

20 日，北京中贸圣佳国际拍
卖有限公司发布拍卖启事称，一
批钱钟书及其家眷杨绛、钱瑗的
书信及手稿，将于下月中旬在北
京拍卖。

据称，这些信札、手稿共 110

件。其中，有 60 件钱钟书毛笔书
信、6 件钢笔书信和 2 件贺年卡片，
13封杨绛钢笔书信和6封女儿钱瑷
钢笔书信。

与杨绛先生相识多年的《文汇
报》“笔会”副刊主编周毅告诉记者，
杨绛先生身体状况很好，由于年事
已高，不愿受到外界打扰，希望媒体
不要打扰杨绛先生本人。

此前，苏州大学文学院教授季
进就收到了由拍卖公司寄来的信件
影印件。“当年钱钟书先生和海外的
交往以及对具体人和事的评价，在
这批信件中都有体现。由于是私人
性信件，这些观点可能更加可信。”
季进说，作为研究者来讲，他当然乐
于见到这批书信成为学术公器，为

更多学者所用，“由于属于聊天性
质，信中有一些点到即止的话，对研
究者会很有用”。

至于这批信件公开后，是否会
影 响 到 钱 钟 书 和 杨 绛 等 人 的 声
誉，季进连称“不会”。“不少人都
熟悉他的风格，臧否人物非常坦
率，看问题也非常尖锐，不会因为

这批信件有所改变。”“倒是他这
种半文半白的写作习惯以及全部
用毛笔写成，让这些信件成为非
常好的书法作品。”

中贸圣佳执行董事殷华杰感
叹，钱先生治学的严谨，即便是私人
信件，也没有一个错别字，没有一处
语病。

23 日，中贸圣佳市场部经理胡
兰杰在介绍事情的进展时称，原定
于 6 月 22 日举行的这次钱氏信件
和书稿拍卖活动，也将提前至 6 月
21 日举行。胡兰杰的解释是：“因
为举行拍卖活动的酒店档期有了
新调整。”

究竟这一批信件能不能进行拍
卖？

律师邢万兵注意到，在已经曝
光的信件中，钱钟书已经声明，不想

对外界表露自己对他人的看法。对
此，他分析说，此次上拍的信件不仅
仅是作为载体的信纸，也包括上面
承载的信息，公开这些信息不应侵
犯写信人的隐私权，要考虑对方的
心理承受。

至 于 这 批 信 件 是 否 能 够 公
开，邢万兵认为，关键在于有无侵
犯到对方的隐私权，“如果对人身
尊严造成伤害，就必须承担法律
责任”。

此外，还有人认为，钱钟书的作
品尚在版权保护的期限范围内，此
次拍卖有侵犯其著作权的嫌疑。对
此，律师曹玉芳的看法是，由于拍卖
只是物权的转移，并不牵涉版权变
更，因此不会违犯著作权法。不过，
她也指出，由于收件人拥有信件的
所有权，因此拿私人信件拍卖只能
认定是对情感、伦理构成挑战，这种
做法“可做但不妥”。

（本报综合）

■谈外界对他的热捧
“海外对我的过奖已起一些反作用。

我素性孤寂，不好吹擂（故访问、录音以至
比利时国家电视台记者拍电视，都婉言谢
绝）。兄知我而亦爱我，必能鉴原。国内对

《围城》再版，引起热浪，许多大学中文系教
师都要写文章称道，凡上门或来信找到我
的，我一概不鼓励、不帮助，并劝他们不要
动笔。物极必反，誉过招毁，‘到地狱的道
路是好意铺筑成的’，我四十年文学生涯于
此深有体验。”

■谈学界风气
“上周中文大学一学者来过，言现代文

学会上国内去者发言，舍柯灵兄一个外，皆
空洞浮浅。香港大有人在，走江湖者轻心
大胆，欲以狗皮膏药充虎骨膏药，不知冷眼
旁观者之齿冷也。不足为外人道耳。”

■谈鲁迅
“前日睹贵刊《一段情》之文，与内人皆

叹为石破天惊，而更叹兄之有偷天妙手、泼
天大胆。正思写信，尊函适至，知果惹恼招
怒，然此亦早在意中。历史从来出于胜利
者手笔，后死即胜利之一种方式。3 年前
鲁迅纪念时出版之传记，即出敝人所撰著，
中间只字不道其原配夫人，国内外皆有私
议而无声言者。”

（注：《广角镜》刊登秦德君一篇文章
《一段情》，披露了作者与茅盾的一段感情
纠葛。这引起了钱杨夫妇的注意，也顺带
提到了鲁迅。此前，钱杨夫妇几乎从来没
有公开谈论过鲁迅。）

信札部分内容

近年来，名人信札（包括书信、手稿
及便条、题签、随记、抄录等）价格逆市
猛涨：

2005 年秋拍，郁达夫的 8 封情书
以34万元高价成交；钱钟书致吴祖光
便笺，不到10行字，以2.3万元成交。

2009年春拍，陈独秀、梁启超与徐

志摩等致胡适的一批书信，创下744.8
万元的成交高价。同年，陈寅恪的112
件手稿，成交价是285.6万元。李叔同
的77页手稿，拍出了257.6万元。

2009 年秋拍，一页 5 行的张爱玲
书信，被神秘买家以近6万港元拍走。

2010年秋拍，齐白石嘱托叶恭绰将

卖画所得“三百二十四圆七角”汇入他的
中国银行账户的书札，以33.6万元拍出。

2012 年秋拍，《周作人致鲍耀明
书札》以442.75万元的高价成交。备受
关注的南长街 54 号藏梁氏重要档案
共计 146 个标的全数成交，总成交额
高达6709万元。其中，梁启超手稿《袁

世凯之解剖》以713万元成交。
2013年春拍，曾国藩手书家训成

交价230万元，超过起拍价20倍。
在中国嘉德 2013 春季邮品钱币

拍卖会上，一封拿破仑的亲笔信拍出
了304.75万元人民币的高价，超过估
价50余倍。 （据《长江日报》）

近年藏家追捧过的名人信札

杨绛：事情非常不妥

专家：具有学术价值

随着一个2分球应声入筐，洛阳石化
队的队员们兴奋地紧紧抱在一起——经
过一波三折的比赛，他们终于以1分优势
险胜对手。这是近日我市举行的2013年
篮球联赛决赛的一幕。

近年，我市群众篮球运动发展迅速，
市业余联赛、杯赛和社区篮球赛等如火如
荼。如何让我市群众篮球运动更好地发展
起来？培育更多的篮球后备人才？记者近
日进行了走访。

省级大赛创佳绩

在西工体育场的篮球训练场内，十几
名青少年正在训练，年龄稍长一些的正进
行三对三对抗练习，年纪稍小的进行运球
训练……

如今，随着竞技体育向群众体育过
渡，我市越来越多的青少年参加篮球运
动，水平也逐步提高。在去年 10 月 23 日
至30日举行的省青少年篮球锦标赛上，
我市共派出4支球队参赛，最终获得男子
甲组第二名和女子甲组、乙组第三名的成
绩。这也是我市青少年篮球队近15年来
在该项目中取得的最好整体成绩。

今年 4 月下旬，在山西运城举行的
“晋秦豫”青少年男子篮球赛上，我市代表
队在客场“杀出重围”，最终摘得桂冠。

培养出众多人才

“洛阳的篮球基础不错，从这里走出
去了不少人才。”市篮球协会相关负责人
表示，近10年来，我市向国家队、省专业

队及大专院校输送篮球人才300多名。
家住洛龙区的王戈便是其中一员。他

身高1.95米，司职前锋，2007年进入中国
矿业大学，此后随队征战CUBA（中国大
学生篮球联赛）。2009年，中国矿业大学
队首次问鼎 CUBA，王戈作为主力球员
功不可没。

此外，河南省篮球队也不乏洛阳籍球
员的身影，如高伟、郭少华、王一航、李鹏
鹏等。

该负责人介绍，自去年10月市篮球协
会成立以来，已组织参加了多次青少年篮
球比赛，意在从比赛中发现优秀的篮球苗
子，提高篮球整体水平。同时，市篮协还将
与教育部门合作，以学校作为业余训练的
结合点，逐步增加篮球运动在中小学体育
课中的分量。

进社区提高普及率

“从比赛组织到裁判判罚再到各队秩
序，都挺规范。”说起刚刚结束的我市
2013 年篮球联赛，不少人的第一印象就
是“比以前规范了不少”。

“目前，我市各社区以个人名义组织
的篮球赛不少，但大多比较业余。”市篮协
负责人表示，虽然目前面临经费紧张、影
响力不足等问题，但下一步他们将与省篮
协积极沟通，力争组织一些高水平的比赛
走进社区，提高群众篮球的普及率。另外，
他们还将通过培训教练员和裁判员，成立
相关委员会，从而更规范地指导社区篮球
赛，使我市群众篮球项目更好地发展。

本报记者 郝洋

让洛阳“篮球风”吹进社区

律师：隐私权受侵害
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2
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钱钟书一家三口 （资料图片）

拜仁最终圆梦
德国人在英国人的地盘决战欧冠

罗本（中）在颁奖仪式上举杯庆祝 （新华社发）

法国网球公开赛男女单打抽签对阵 24 日揭晓，
六号种子李娜晋级形势不容乐观，她将在首轮对阵
西班牙选手加里奎斯，此前两人 4 次交锋，李娜 1 胜
3 负。

如果李娜首轮获胜，第二关略微轻松，对手将是世
界排名第104位的美国选手桑兹和另一名西班牙选手
林诺之间的胜者，林诺世界排名第59位。

组委会还没有公布首日之后的赛程，中国3位选
手李娜、郑洁和彭帅何时出战还没有最后确定。

（据新华社巴黎5月25日体育专电）

法网抽签李娜面临苦战


